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第２７５４回 例会報告                   ２０１０年１１月１９日  

 

 

ゲストならびにビジター紹介  ゲスト：鉄道・運輸機構 北陸新幹線第二建設局 

魚津鉄道建設所 所長  梶田 覚 様 

 

 

 

誕生祝  １１月１日 生駒夫人 只今は家内の誕生日を祝っていただき、あり

がとうございました。11/15が結婚記念日で55年間

お互いに辛抱してきました。先般藍綬褒章をいた

だき一緒に東京へ行ってきました。地下鉄に乗る

のに一生懸命歩き腰を痛め、今も後遺症が残って

います。来年4月にはひ孫が生まれるので、それを

楽しみに頑張っています。 

 

 

会長挨拶  （新幹線は）魚津に停まらないので残念なんですが、何か魚津

からのアクセスをつくってもらえればありがたいと思います。 

11/17は何の日かご存知ですか。11/17は「将棋の日」だそう

です。徳川吉宗が御前将棋の大会を行ったそうで、それ以降お

城では毎年11/17に将棋をやっていたそうです。それで日本将

棋連盟が1975年に将棋の日を定めたそうです。将棋のルーツは

インドです。チャトランザ?と言われ、ヨーロッパではチェス、中国

ではズボーギ?、平安時代に日本へ伝わり将棋となりました。 

当時は将棋・囲碁・すごろくが貴族の遊びでした。徳川家康は将棋と囲碁を推奨し、八代の吉宗の時に普

及しました。中国では「軍事将棋」という普通の将棋とは違うものが発祥しました。将棋は取られた駒を再度

活用できるという点がチェスに比べて高度なところです。 

お年寄りの「ボケ防止」にはマージャンが一番いいですが、そういう施設には男性がなかなか入ってきま

せん。８割が女性です。インドは2025年にはＧＤＰで日本を追い抜き、やがては中国も追い抜くと言われてい

ます。インドも大事にしなければなりません。 
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幹事報告  東日本観光㈱より   国際ロータリー年次大会参加のご案内 

        魚津市暴力追放運動推進協議会より  暴力・飲酒運転追放地域安全パトロールの実施について 

        １１月例会案内   １１月２６日   卓話  武隈君                  （ホテルサンルート） 

        １１月ＳＡＡ補助   大島君、 坪井君、 山澤君  よろしくお願いいたします。 

 

 

出席報告   本日の出席者 ３３名    出席率 ９７．０５％    欠席者 １名  

         メークアップ済み  野澤君、 愛宕君、 中島(尚)君 

         ２７５２回メークアップ   なし 

２７５２回修正出席率   ９４．１１％ → ９４．１１％ 

 

 

ニコニコボックス  羽田君 → 孫の七五三で根岸さんで写真を撮っていただきました。 

             生駒君 → この度秋の褒章により藍綬褒章をいただきました。おかげさまです。 

             宮本会長 → ノンウィルス・感冒と多くなってきました。体に気をつけて下さい。 

 

 

委員会報告   金山和弘 君 

             映画「少年時代」のパンフレットがお手元にありますが、公開

20周年記念として、北日本新聞社で監督の篠田さんを呼んで

「シネトーク」?という上映会を12月12日に開催します。入場無料

ですが整理券が必要なので、もし希望する方がおられれば若

干用意してありますので、ＰＲさせていただきます。 

 

 

 

本日の卓話 「新幹線の工事について」  魚津鉄道建設所 所長  梶田 覚 様 

 

           本日は魚津市内の工事に特化してお話しをします。 

魚津市内では約８．８キロあり、その半分がトンネルで３カ所

あります。 

新幹線工事と一言でいいましても大きく分けて二つの工事

を行なっています。一つは土木工事でトンネルや橋梁工事で

す。もう一つは階上?設備工事で、レールを轢いたり、枕木の

設置、電機設備工事、無線通信のケーブル、変電所の工事、

機械工事(駅のエスカレーターや車両を持ち上げたりする機

械)、それと融雪装置、最後に電気工事や駅舎などの建設工事などがあります。 

魚津市内の工事状況については、東側からいきまして、まず布施川の橋梁、河川内の工事は10月か

ら翌年5月末までしかできないことになっていますので、10月に工事が再開したところです。夏の水の多い
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時期は工事をしてはいけないことになっています。 

次に約１キロの第一魚津トンネルの土木工事が完了して軌道工事を待っている状況です。片貝川も10

月に再開したところです。六郎丸地区もほぼ出来上がっています。ここは水平で直線になっていますので、

将来魚津に駅をつくるとするとこのあたりになると思われます。 

次に約３キロの第二魚津トンネルに入ります。すでに土木工事は完了しています。桃山運動公園の真

下を通っています。トンネルを抜けると観音堂地区に入り、左右同時に矢次郎平方式で工事が進んでい

ます。普通は河川内でこの方法により行うんですが、ここは道路などがあるのでこの方式を採っていま

す。   

上野の次は600メートル程の上中島トンネルに入ります。現在1/3ほど土木工事が進んでいます。最後

に高速道路を越えるために背の高い高架橋構造になっています。５月に高速道路を一次通行止めにして

送り工法で工事を終えました。 

現在、魚津市内の土木工事は全体の６５％が完了しています。その後は設備工事になりますが、まだ

１年以上後になります。 

                                                           以 上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


